



【学校HPへのQRコード】

教育目標「 想い合い 学び合い 共に高め合う 子供の育成 」
～ あいさつ・ボランティア・学び合いのある学校 ～

〒899-8606 曾於市末吉町深川3669番地5 ☎76-1127 <http://yanagizako.synapse-blog.jp>



【ブログへ直接飛ぶQRコード】

「春の歌」

校長 佐藤 義明

新年あけましておめでとうございます。

2025年が皆様にとって、幸多い輝かしい年になりますようお祈り申し上げます。

さて、1月3日（金）、曾於市「はたちの集い」が開催されました。本校の卒業生もタイムカプセルを開き、当時を懐かしんでいました。晴れの日を迎えられた皆さん、並びにこれまで深い愛情を持って育ててこられた御家族の皆様、心よりお祝い申し上げます。

ところで、今年は1月13日（月）が「成人の日」ですが、かつては、1月15日に定められていました。2000年から、いわゆるハッピー・マンデー制度で、1月の第2月曜日となりました。また、成人年齢そのものも2022年に20歳から18歳に引き下げられ、選挙権や10年有効のパスポートが得られるようになりました。そのため、各自治体では、成人式ではなく「はたちの集い」といった新名称で、これまでどおり、同年度に満20歳となる人を対象にお祝いの式典を開いているようです。

時代と共に社会の有り様は、確実に変化しています。学校教育も例外ではなく、タブレット・オンライン・ウェブ・バーチャル・ホワイトボード・・・ 極端な言い方をすると、昨日までの学び方で今日を学べば、時代に取り残されてしまいかねません。

「この世で生き残る者は 最も賢い者でも 最も強い者でもなく 最も変化に対応できる者だ」

チャールズ・ダーウィン（「種の起源」）の言葉とされていますが、実際は定かではありません。しかし、混沌とした時代にあって、今、学校に求められる使命の一つに、変化に対応できる子供たちの育成があることは疑いのないことでしょう。そのためには、まず学校自らが変わることを求められています。2学期末、児童会・学級PTA等を主体にご意見を頂戴し、「柳迫のよい子（校則）」の見直しを行いました。今回は、ほんの一部の改訂でしたが、学校HPにもその経緯が掲載されておりますのでご覧ください。

ただ、私は変化すること、変わること自体にはあまり意味を見出しません。それは、時代や周囲の変化に不安を感じ、何となく帳尻を合わせようとする消極的な変化もあるからです。

大切なのは、「不易と流行」を適切に捉え、何のために変わるのか、変化の先にどんな「進化」した自分の姿をイメージするのかということだと思っております。かつて、世界規格となったVHSビデオの開発に挑んだ高野鎮雄氏（日本ビクター株式会社の元副社長）は、

「迷いは やる気の 証拠」

と、捉えました。子供たちには、自己の幸福実現にとって今の自分の姿勢や今の過ごし方はこのままでいいのだろうかとか疑問視する感覚、更によりよいものにしていこうとする前向きな発想を培って欲しいと思っています。決断の際には、迷うこともあるでしょう。しかし私たち大人は、なるべく、子供自身が決断する場面を大切に、自分の考えで選択させていきたいものです。

晴れて大人の仲間入りを果たした皆さん一人一人の背中に、そっとエールを送ると、それぞれの色に彩られた「春の歌」が返ってくるようです。

★睡眠の大切さ★

12/4(水)の午後、(株)東洋羽毛の睡眠健康指導士、久保工様をお招きし、学校保健委員会を行いました。今回のテーマは、「よく眠った人にはかなわない?! 睡眠の大切さについて知ろう」。様々なデータを基にしながら、睡眠の大切さを教えて下さいました。そして、「寝る子は育つ」ということわざが、理にかなっていることも知ることが出来ました。とても充実した時間となりました。



★★お知らせ★★

3月24日(月)は、第125回卒業式です。本校では、新型コロナウイルス感染症が流行したことをきっかけに、式への在校生の参加を縮小していましたが、従来の形に戻し、今年度は在校生全員で卒業生を祝うこととしました。ご理解、ご協力よろしくお願い致します。

<日程>

卒業生 9:30~受付
在校生 通常通り登校※給食はありません。
12:00頃下校となります。
卒業式 10:00~11:00

★スーパーマーケットの秘密を探る★

12月12日(木)、3年生が2学期最後の社会科見学に行きました。見学先は、Aコープ末吉店。加工場や売り場、店内の様々な場所を案内、説明して下さいました。お店の工夫等、初めて知る事がたくさんあり、子供たちは一生懸命メモをとりました。今年度も曾於市の様々な施設でお世話になった3年生です。ありがとうございました。



★薬物に気を付けて★

12/18(水)、学校薬剤師の原口直也先生をお招きし、6年生が薬物乱用防止教室を行いました。まず、「薬物乱用」について説明を頂きました。さらに、体への影響についても、詳しく教えて下さいました。情報があふれている昨今、薬物に手を出してしまう「きっかけ」が、自分のすぐそばにあるかもしれません。気を付けて生活していきたいものです。



★令和7年もよい年に!★

12月19日(木)、地域の皆様のご協力を頂き、6年生が門松づくりを行いました。今年度は、10号線道路拡幅工事の影響で、北門ではなく、正門と西側駐車場入り口の2カ所に設置しました。竹を、門松の形に切り出したり、シラスを入れて高さを調整したり、子供たちにとって難しい作業もありましたが、アドバイスをもらいながら上手に作業を進めました。また、今年度の6年生は7名ですが、先の行動を考えて、てきぱきと活動しました。何とか計画していた時間内に完成し、地域の皆様と一緒に笑顔で記念撮影をしました。地域の皆様、毎年ご協力頂き、ありがとうございます。今後ともよろしくお願い致します。



★米作り、最後は…★

12月14日(土)、5年生が地域の皆様、保護者の皆様にご協力頂き、餅つき体験を行いました。この体験は、1学期から行ってきた「米作り体験」の最後の活動です。もち米を蒸している間に、子供たちがこれまで学習してきたことをまとめて、創作劇で表現し、発表しました。その後は、杵と臼を使ってもちをつきました。その後、つきあがったもちを丸め、みんなで食べました。年間を通してご協力くださり、ありがとうございました。



★雑巾をいただきました★

曾於市長寿クラブ連合会・末吉支部会の皆様より、今年度も雑巾をいただきました。子供たちは、新しい雑巾を手に取り、一生懸命清掃に取り組みました。今後も、大切に使用させていただきます。ありがとうございます。



★3学期スタート★

1月8日(水)、3学期が始まりました。2年のO.Yさん、3年のM.Oさんが、冬休みの反省と3学期の目標を発表しました。今年度のまとめと新年度の準備、2つの意味を持つ3学期。頭と体と心の3つを意識して、しっかりと取り組んでいきましょう。



★12月のいじめアンケートについて★

12月のいじめアンケートによるいじめ認知件数は0件でした。現在認知した案件での未解決はありませんが、今後も子供たちのわずかなサインを見逃さないよう、全職員で意識を高くしながらしっかりと見守っていきます。ご家庭で気になることがございましたら、些細なことでも学校までお知らせ下さいますようお願い致します。

2月の行事予定

1日(土) 県PTA活動研究委嘱公開(末吉総合センター)
2日(日) 曾於市女性大会
3日(月) 安全点検
5日(水) さんぺい号
8日(土) 柳迫小拡大家庭教育学級講演会
11日(火) ● 建国記念の日
13日(木) 新入生体験入学
18日(火) 県下一周駅伝応援
19日(水) 3年生クラブ見学 さんぺい号
23日(日) ● 天皇誕生日
24日(月) ● 振替休日
25日(火) 児童集会(感謝の集い)
26日(水) 3年生委員会活動参加
28日(金) 授業参観、学級PTA、学校運営協議会
サポートルーム閉級式、年度末PTA総会